
Не отстают 
от передовых 
хозяйств

 стр. 3

У истоков 
Северского Донца

 стр. 7

Много радости  
и детского смеха

 стр. 6

Ольга Твердохлеб:

«Я считаю, что 
школа стоит 
на трёх китах: 
это ученики, 
их родители и 
учителя»

 стр. 4

У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией или стали
очевидцем необычного?  
Звоните 8 (47246) 5-13-13
Пишите bor4894@yandex.ru

 � прогноз погоды
Четверг, 1 августа

 +19 °С   +14 °C, С.-З. 4 м/с 746 мм рт. ст.
Пятница, 2 августа

 +19 °С   +15 °C, С.-З. 4 м/с 745 мм рт. ст.
Суббота, 3 августа

 +21 °С   +14 °C, С.-З. 3 м/с 743 мм рт. ст.
Воскресенье, 4 августа

 +22 °С   +12 °C, С. 4 м/с 742 мм рт. ст.
Понедельник, 5 августа

 +18 °С   +12 °C, З. 5 м/с 743 мм рт. ст.
Вторник, 6 августа

 +18 °С   +12 °C, С.-З. 6 м/с 747 мм рт. ст.
Среда, 7 августа

 +23 °С   +12 °C, Ю.-З. 4 м/с 747 мм рт.ст.

50
приняли участие в региональном фо-
руме

  
семей

 � цифра номера

 � внимание!
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� праздник

В энциклопедических словарях ска-
зано, что желeзнoдoрoжнaя стaнция 
Нoвoбoрисoвка нахoдится на линии 
«Льгoв — Харькoв» и вxoдит в сoстaв 
Югo-Вoстoчнoй жeлeзнoй дopoги. Её 
строительство относится к 1910 го-
ду, когда рядом с рельсами, проло-
женными в 1906 году, здесь были 
построены три здания: железнодо-
рожный вокзал, здание конторы и 
общежитие для строителей. 

И пошли через Новоборисовку гру-
зовые составы и пассажирские по-

езда. Движение железнодорожного тран-
спорта в минувшие времена было интен-
сивным. Особенно отличались в этом 70-
е годы прошлого века: «Ни на минуту не 
прекращается движение по стальной ма-
гистрали» – писал в газете «Призыв» се-
кретарь парторганизации станции Ново-
борисовка В. Ковальцов. 

– Дружный коллектив подобрался на 
железнодорожной станции, через кото-
рую день и ночь идут поезда. Каждый ра-
ботник станции старается трудиться на 
совесть. Сейчас мы имеем некоторые 

успехи. Достаточно сказать, что семиме-
сячный план погрузки нашим коллекти-
вом выполнен на 113 процентов, а выг-
рузки на 100…». 

С большим объёмом работ справлялись 
тогда и те, кто обслуживал пассажиров.

– Сегодня, – рассказывала при встре-
че начальник станции Ирина Ивановна 
Котляр, – наша железнодорожная станция 
продолжает работать. Теперь выполняем 
такие oпeрaции, как отправка мелких и 
пoвагoнных грузoв, дoпускаемых к хра-
нению на oткрытых плoщадках и на кры-
тых складах станций. Наши клиенты Бо-
рисовский завод мостовых металлокон-
струкций имени В. А. Скляренко, Ново-
борисовское ХПП, дорожная организация 
«БелЗНАК», индивидуальные предпри-
ниматели, жители района. К сожалению, 
пассажирских перевозок теперь нет. И на 
это во многом повлияли нынешние отно-
шения с Украиной. Ведь после того, как в 
Киеве приняли решение о прекращении 
железнодорожного сообщения с Россией, 
пассажиропоток иссяк.

Да, здорово повлияли, прямо скажем, 
на жизнь простых россиян и украинцев 

неумные решения политиков. Разрезали 
по живому, даже на такой святой празд-
ник, как День Победы, по железной доро-
ге к родственникам в Харьков теперь не 
съездишь. А ведь совсем недавно туда хо-
дили столь знакомые всем борисовцам и 
харьковчанам «вагончики». 

– Даже в будние дни, – продолжала раз-
говор Ирина Ивановна, – прибытия по-
езда ожидали  около сотни пассажиров. 
Сейчас, как видите, перрон пустой, но 
станция Новоборисовка работает и люди 
продолжают выполнять возложенные на 
них обязанности.

И это действительно так. Дежурство по 
станции посменно несут Ю.Д. Шелковой, 
С.Б. Голикова, Л.В Савченко, М.А. Савчен-
ко. За устройствами сигнализации, цен-
трализации и блокировки внимательно 
следят Л.Н. Кондратенко, А.Н. Крикун, от-
лично справляются со своей работой при-
ёмосдатчики груза и багажа Е.И Алымо-
ва и М.С. евченко, всегда на посту до-
рожный мастер А.В. Иванков. Все они 
опытные специалисты, почти у каждого 

Начальник станции Новоборисовка Ирина Котляр (вторая слева) с работниками СЦБ Леонидом Кондратенко, Александром Крикуном и 
приёмщицей груза и багажа Марией Шевченко

Люди стальных 
магистралей
4 АВГУСТА - ДЕНЬ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА

стр. 12

Уважаемые жители 
Борисовского района!
В связи в проведение 10 августа 2019 
года праздничных мероприятий на 
территории поселка Борисовка бу-
дет перекрыто движение автотран-
спорта:

- с 07.00 часов до 13.00 часов по 
улицам Первомайская, Борисовская, 
Ленина, Ушакова, Куйбышева, Про-
летарская, Луначарского, переул-
ки Крупской и Октябрьский, участок 
улицы Коминтерна от пересечения 
улиц Советская и Первомайская, 
участок улицы Советская от пересе-
чения с улицей Коминтерна до пере-
улка Монастырского;
- с 7.00 часов до 24.00 часов будет 
перекрыто движение по улице Со-
ветская от пересечения улиц Совет-
ская и Борисовская до пересечения 
улиц Советская и Ушакова.
Просим заранее продумывать пути 
объезда.

Администрация  
Борисовского района
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День тыла Вооруженных сил РФ
День образования Службы спе-

циальной связи
День инкассации

 
День ВДВ

 
День Святого пророка Иезекииль

 
День железнодорожника

 
Международный день светофора

 
День железнодорожных войск

День специальной связи и ин-
формации Федеральной службы 
охраны
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Здоровый образ жизни в современ-
ном обществе набирает все боль-
шую популярность, а красивое тело 
и хорошие физические данный уже 
давно стали неотъемлемой частью 
образа успешного человека.

В 2017 году по инициативе предста-
вителей администрации Красно-

кутского сельского поселения в здании 
местного Дома культуры на 15 квадрат-
ных метрах было решено сделать трена-
жёрный зал. Небольшое помещение не 
могло вместить всех желающих. Для ре-
шения этой проблемы в январе 2019 го-
да было выделено другое, уже побольше, 
- 48 квадратных метров. 

– Популяризация здорового образа 
жизни, воспитание подрастающего по-
коления, вовлечение в занятия спортом 
людей всех возрастов – это важные для 
нас задачи. Мы хотим иметь здоровое на-
селение, – отметил глава администрации 
Краснокутского сельского поселения Ев-
гений Здоровцов. - Этим проектом «Тре-
нажёрный зал для Красного Кутка»  мы 
занимаемся уже два года. Сделано мно-
гое, но предстоит ещё немало.

В текущем году уже удалось устано-
вить видеонаблюдение, приобрести не-
обходимые тренажёры: скамью для прес-
са, беговую дорожку, усиленную швед-
скую стенку с турником и брусьями, 
штанги, гантели, скамья для жима лёжа, 
скакалки. В новом зале необходимо за-
менить напольное покрытие и стабили-
затор напряжения. 

Помимо всего этого нужно привести 
в надлежащее состояние футбольное и 
волейбольное поля, уличные тренажёры, 
оставшиеся возле здания школы.

– Ещё нужно приобрести беговую до-
рожку с мощным двигателем, велотрена-
жёр, эллипсоид. Это – необходимые по-
купки. Мы стараемся участвовать во всех 
конкурсах, привлекаем спонсоров. Я ду-
маю, что благодаря совместным усили-
ям получится воплотить в жизнь данный 
проект и открыть 1 ноября этого года об-
новлённый тренажёрный зал. Тогда каж-
дый мал и стар скажет спасибо! – доба-
вил Здоровцов.

Ангелина ИГОРЕВА 
Фото из архива администрации 
Краснокутского сельского поселения

� инициатива

Территория 
здорового 
образа жизни
ОСЕНЬЮ МЕСТНЫЕ 
ВЛАСТИ ПЛАНИРУЮТ 
ОТКРЫТЬ 
ОБНОВЛЁННЫЙ 
ТРЕНАЖЁРНЫЙ ЗАЛ

� календарь событий
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Работники Борисовского РЭС в эти дни 
ведут активную подготовку электросе-
тевого хозяйства к его эксплуатации в 
осенне-зимних условиях. 

Помощь нашим энергетикам оказыва-
ют их коллеги из других районов наше-

го региона – Краснояружского, Ровеньского, 
Старооскольского и других муниципальных 
образований. Помогают и специалисты из об-
ластного центра. 

В следующем году бригада энергетиков на-
шего района будет оказывать помощь в подго-
товке сетевого хозяйства в одном из соседних 
районов. Обмен бригадами практикуется уже 
не первый год. Именно при таком подходе, по 
замыслу руководства сетевой компании, нара-
батывается опыт, отрабатывается мастерство, 
крайне необходимые в случае непредвиден-
ных ситуаций: аварийных отключений, при-
родных бедствий, техногенных катастроф. 

– Мы работает по ранее утверждённому ра-
бочему плану, – рассказывал главный инже-
нер Борисовского РЭС Руслан Рахимов. – Им 
предусмотрены подготовительные работы на 
высоковольтных линиях 10 кВ, 0,4 кВ, транс-
форматорных подстанциях. На сегодня уже 
отремонтированы более 10 трансформатор-
ных подстанций, 10 линий 0,4 кВ, протяжён-
ностью более восьми километров. В ходе ре-
монта охвачено более 20 объектов РЭС. Кроме 
этого продолжаем расчистку трасс воздушных 
линий электропередачи. 

В настоящее время также выполняются ра-
боты по цифровизации. Предусмотрены опре-
делённые объёмы работ по расчистке трасс 
высоковольтных линий электропередачи, вы-
правка около 300 опор и их частичная замена. 
В этом направлении предстоит заменит 155 
изоляторов, а что касается линий 0,4 кВ, то 
здесь необходимо заменить 19 опор и выпол-

нить расчистку на пяти гектарах. Кроме этого 
на линиях 0,4 кВ предстоит замена изоляторов, 
необходимо выполнить перетяжку провода. В 
рамках цифровой трансформации нам пред-
стоит установить 13 реклоузеров, 37 разъеди-
нителей, 37 индикаторов короткого замыка-
ния. Такое оборудование поможет нам произ-
водить локализацию места повреждения в слу-
чае аварийной ситуации на воздушных лини-
ях электропередачи. Кстати, это оборудование 
охватит не менее 208 километров линий, а это 
порядка 45% от общей протяжённости линий 
электропередачи.

В самом райцентре энергетики продолжают 
реконструкцию воздушных линий. По Комин-
терна установлены светодиодные светильни-
ки. На отдельных улицах продолжается замена 
традиционного электропровода на самонесу-
щий изолированный, что во много раз повы-
шает надёжность и безопасность электроснаб-
жения потребителей. Эта работа уже была вы-
полнена по Борисовской. Замена провода так-
же предусмотрена на участке улицы Советской. 
На нескольких улицах райцентра  будут уста-
новлены около 300 интеллектуальных светиль-
ников, работа которых будет контролировать-
ся с рабочего места диспетчера.

– Некоторое время наша бригада работала 
на улице Коминтерна, – комментировал ма-
стер Борисовского РЭС по эксплуатации рас-
пределительных сетей Дмитрий Рагозин. – Не 
скажу, что работы было много, но она требова-
ла внимания и осторожности. Проведение ка-
питального ремонта подразумевало частич-
ную замену опор, провода, установку новых 
светодиодных светильников. Пришлось так-
же ремонтировать КТП и устанавливать новый 
трансформатор.

Вадим ТИХОНОВ
Фото автора

Мастер по эксплуатации распределительных сетей Борисовского РЭС Дмитрий Рагозин
проводит проверку работы оборудования 

� энергетика

Инвестиции  
в надёжность
БОРИСОВЦАМ ПОМОГАЮТ СПЕЦИАЛИСТЫ ИЗ ДРУГИХ 
РАЙОНОВ

� вас поздравляют
Дорогие борисовцы!
Примите самые искренние по-
здравления с 76-й годовщиной 
освобождения от немецко-фа-
шистских захватчиков и 324-й го-
довщиной основания поселка Бо-
рисовка! 
7 августа – особая дата в исто-
рии нашего края, она возвраща-
ет нас к тем далёким событиям 
лета 1943 года, когда советские 
войска принесли долгожданное 
освобождение от фашистской ок-
купации. И значение этого собы-
тия не тускнеет с годами, а лишь 
с возрастающей силой подчерки-
вает его роль и величие.
Уважаемые ветераны! Мы беско-
нечно благодарны вам за муже-
ство, героизм и стойкость, про-
явленные во время Великой Оте-
чественной войны и послевоен-
ные годы. Искренне признатель-
ны всем, кто восстанавливал ра-
зоренную, израненную борисов-
скую землю, налаживал мирную 
жизнь. Низкий вам поклон!
Дорогие земляки! В этот празд-
ничный день от всей души жела-
ем вам крепкого здоровья, дол-
голетия, счастья, радости и опти-
мизма. А нашему родному посел-
ку – дальнейшего развития, мира 
и процветания!

Вадим ГОРДИЕНКО, 
председатель поселкового 
собрания городского поселения 
«Поселок Борисовка» 

Алексей ХУТОРНОЙ,  
глава администрация  городского 
поселения «Поселок Борисовка» 
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ЭКОНОМИКА

В сельскохозяйственных предприя-
тиях района завершается косовица 
и обмолот ранних зерновых культур. 
По последним данным, урожайность 
зерновых превышает 50 центнеров с 
гектара. Данные предварительные, и 
они после окончательных пересчётов 
не изменятся слишком. 

Можно долго рассуждать об урожай-
ности. Можно сравнивать с пока-

зателями передовых в аграрном плане 
стран Европы и Америки. Обсуждать про-
цессы технологического и технического 
сопровождения  возделывания зерновых. 
Однако тот факт, что такая высокая уро-
жайность была получена в сложных кли-
матических условиях, неоспорим. Кстати, 
наши земледельцы надеялись всё же по-
лучить более высокие результаты. Фунда-
мент был заложен под урожай мощный, да 
и с обеспечением технологии возделыва-
ния особых проблем не было. 

Земледельцы общества с ограничен-
ной ответственностью «Полесье» ещё на 
прошлой неделе завершили уборку ран-
них зерновых. Показатели по намолоту 
зерна вполне  впечатляют на фоне клима-
тических изменений. Да и с уборочными 
работами особых проблем не было. Про-
ливные дожди были локальными, поэто-
му байцуровские земли иной раз обходи-
ли стороной.

В настоящее время зерно нового уро-
жая дорабатывается на току. Большая его 
часть закладывается на хранение в склад-
ское помещение. Реализация зависит, как 
и прежде, от складывающихся цен на рын-
ке зерна. 

– Нами было сделано многое, чтобы по-
лучить хороший урожай зерновых куль-
тур, – рассказывала руководитель сельхоз-
предприятия «Полесье» Нина Кисиленко. 
– Но не всегда получается так, как хочет 
земледелец. В принципе всё сложилось с 
ранними зерновыми неплохо. Погода не 
способствовала нам, но даже эти резуль-
таты неплохие. Дожди после жары часто 

обходили наши поля стороной. Вот и сей-
час, когда нужна влага для сои, кукурузы 
на зерно, подсолнечника, дожди нас обхо-
дят. Каждый день где-то гремит, тучи на 
горизонте, но в Байцурах ни капли. Опять 
остаётся надежда. 

Урожай ранних зерновых в этом хозяй-
стве убрали своими силами, так же как и 
проводят его доработку. Сейчас в «Поле-
сье» небольшая передышка. За это время 
будет вестись подготовка к уборке позд-
них зерновых культур, севу озимых. 

– Если не считать того промежутка вре-
мени, когда из-за небольших дождей мы 
останавливали зерноуборочную техни-
ку, то косовица и обмолот в нашем хозяй-
стве прошли без особых сбоев, – делил-
ся впечатлениями комбайнёр ООО «По-
лесье» Николай Богославец. – Техника ра-
ботала исправно, для уборки было всё не-
обходимое.

В «Полесье» занимаются земледелием 
на небольшой площади. По своим мас-
штабам оно значительно уступает круп-
ным зерносеющим хозяйствам. Тем не ме-
нее в этом сельхозпредприятии на высо-
те культура земледелия, а результаты пра-
ктически не уступают показателям пере-
довых хозяйств. Финансовые возможно-
сти не позволяют в одночасье заменить 
весь машинно-тракторный парк, в избыт-
ке приобретать средства защиты растений 
и другие агрохимикаты, лучшие семена 
новых сортов и гибридов. Однако стара-
ние и умение байцуровских земледель-
цев, использование опыта передовых хо-
зяйств позволяет этому сельхозпредпри-
ятию удерживать лидирующие позиции в 
растениеводстве.

Вадим Тихонов
Фото автора

� сельское хозяйство

Не отстают  
от передовых хозяйств
УБОРКУ РАННИХ ЗЕРНОВЫХ В «ПОЛЕСЬЕ» ЗАВЕРШИЛИ НА ПРОШЛОЙ НЕДЕЛЕ

Белгородская область 
вошла в число 
регионов России – 
лидеров по приросту 
производства молока
В первом полугодии российские хо-
зяйства всех категорий произвели 
15267,7 тыс. тонн.

По оперативным данным Минсель-
хоза России в I полугодии 2019 года 
производство молока в хозяйствах всех 
категорий составило 15267,7 тыс. тонн. 
Это на 209 тыс. тонн больше уровня 
аналогичного периода прошлого года.

Наибольший прирост производст-
ва молока обеспечили хозяйства Во-
ронежской, Белгородской, Калужской, 
Кировской, Тюменской областей, Уд-
муртской Республики и Республики 
Татарстан.

За 6 месяцев средний надой моло-
ка в расчете на 1 корову в сельскохо-
зяйственных организациях (кроме ми-
кропредприятий) РФ составил 3250 кг, 
что на 5,2% больше первого полугодия 
2018 года.

В Белгородской области этот пока-
затель выше среднероссийского уров-
ня - 3917 кг.

Пресс-служба губернатора и 
правительства Белгородской области

� апк

Причиной гибели пчёл 
на пасеках  
в Белгородской области 
назвали пестициды

ТАКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
СДЕЛАЛИ В РЕГИОНАЛЬНОМ 
УПРАВЛЕНИИ 
РОССЕЛЬХОЗНАДЗОРА

Обращения по поводу массовой 
гибели пчёл в областное управле-
ние Россельхознадзора поступали 
в мае – июне 2019 года. 

Специалисты изучили 101 пробу под-
мора насекомых от 98 владельцев па-
сек Белгородской, Воронежской, Кур-
ской, Тамбовской и Липецкой областей. 
Исследования проводились в Белгород-
ской межобластной ветеринарной ла-
боратории.

В 73 пробах выявили остаточные ко-
личества действующих веществ пести-
цидов: фипронила, диметоата, ципер-
метрина, лямбда-цигалотрина. По 28 
пробам исследования продолжаются, 
сообщили в пресс-службе управлении 
Россельхознадзора.

В образцах растений с обрабатывае-
мых полей в пределах лёта пчёл также 
обнаружили остатки пестицидов.

Работники Россельхознадзора за-
ключили, что причиной массовой ги-
бели пчёл стало их отравление средст-
вами защиты растений, а именно – ин-
сектицидами.

- Подобные факты гибели пчёл этим 
летом повсеместно регистрировались 
и в других областях. И они во многом 
являются следствием того, что произ-
водство, хранение, реализация и при-
менение пестицидов и агрохимикатов 
в России последние 8 лет практически 
не контролируется. Кроме того, полно-
мочий по проверкам непосредственно 
на границе ввозимых в Россию овощей 
и фруктов на остаточное содержание аг-
рохимикатов нет ни у одного ведомст-
ва, – отметили в пресс-службе област-
ного управления.

Портал «БелПресса»

� экология

Группа компаний «Агро-Белогорье» при-
няла делегацию из Китая. Представите-

ли компании «Cofco» приехали в Белгород за 
опытом в обеспечении производственной 
биобезопасности, а бизнесмены из провин-
ции Сычунь – обсудить возможность экспор-
та мясной продукции. Корпорация «Cofco» 
– крупнейший в Китае производитель и по-
ставщик продуктов питания, это – целый ди-
версифицированный конгломерат, включа-
ющий в себя не только переработку пище-
вых продуктов, но также логистику, недви-
жимость и многое другое. Вместе с предста-
вителями компании «Big Dutchman» – дав-
ними партнерами Группы компаний «Агро-
Белогорье» – они приехали на встречу, что-
бы перенять опыт в обеспечении биобез-
опасности предприятиях. В составе делега-
ции – Ли Жили – заместитель генерального 
директора компании «Cofco» и топ-менед-
жеры холдинга.

Об устройстве системы безопасности на 
предприятиях агрохолдинга, иностранным 
гостям рассказали генеральный директор 
ООО «ГК Агро-Белогорье» Лариса Ковалева, 

заместитель генерального директора - ди-
ректор по свиноводству Владимир Матла-
хов, а также заместитель директора по сви-
новодству по ветеринарному обеспечению 
Сергей Притулюк-Сагаль и главный зоотех-
ник-селекционер Андрей Юсифлиев.

– Наша ситуация – особенная, ведь мы 
граничим с Украиной, где неоднократно ре-
гистрировали вспышки АЧС. Немалая часть 
Белгородской области граничит с Харьков-
ской и Сумской областями. И мы решаем эту 
проблему вместе, сообща. В 2017 году прави-
тельством Белгородской области было при-
нято решение возвести ограждение в тех зо-
нах, где на нашу территорию могли зайти 
инфицированные животные. Вырубали пол-
ностью поля недозревшей кукурузы, пото-
му что там могли прятаться дикие кабаны, – 
рассказала генеральный директор ООО «ГК 
Агро-Белогорье» Лариса Ковалева.

В ходе рабочего заседания больше всего 
представителей китайской делегации впе-
чатлили меры биобезопасности на объек-
тах холдинга, в том числе система пропу-
ска на свиноводческие комплексы и необ-

ходимость принимать душ в течение 10 ми-
нут при входе на производство, а также аб-
солютный запрет на свинину в рабочем ме-
ню сотрудников.

Ещё одной темой для обсуждения стало 
ценообразование на свинину в России и экс-
порт отечественной продукции. Подробнее 
этот вопрос обсудили в Торговом доме «Аг-
ро-Белогорье». Здесь также принимали го-
стей из Поднебесной. Во время встречи об-
судили возможность экспортных поставок 
в Китай. Бизнесмены из провинции Сычунь 
представили список самых востребованных 
свиных продуктов: внутренности, копыта, 
уши и носы, которые в Китае считаются де-
ликатесами. В связи с ситуацией АЧС и гибе-
лью существенной части поголовья свиней в 
стране возрос спрос на свинину и, в частно-
сти, на данные виды продукции.

После официальной встречи иностран-
ные гости посетили социальные объекты аг-
рохолдинга, чтобы познакомиться с непро-
фильной деятельностью компании.

Пресс-служба ГК «Агро-Белогорье»

� встречи

Экспорт опыта на Восток
ГОСТЯМ РАССКАЗАЛИ ОБ УСТРОЙСТВЕ СИСТЕМЫ БЕЗОПАСНОСТИ НА ПРЕДПРИЯТИЯХ 
АГРОХОЛДИНГА

Комбайнёры ООО «Полесье» Юрий Яковенко и Николай Богославец


